



## Mantiene la capital "alto riesgo crediticio: HR Ratings

□ *Asigna nota "BB" con perspectiva estable*

Francisco Flores Hernández

**S**AN LUIS POTOSÍ, SLP.— Debido a que ofrece insuficiente seguridad para el pago oportuno de obligaciones de deuda, es decir, "mantiene alto riesgo crediticio", HR Ratings asignó la calificación al municipio de San Luis Potosí, estado de San Luis Potosí, de "BB" con perspectiva estable.

La firma dijo que la calificación se basa en el análisis de la cuenta pública de 2009-2012, así como de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013.

El reporte indica que el municipio de San Luis Potosí presenta un comportamiento en general creciente, en cuanto a los déficits reflejados en el balance financiero a lo largo del periodo de análisis 2009-2012.

Se precisó que en 2011 se registró el mayor déficit, que representó 19 por ciento de los ingresos totales (369.1 millones de pesos), generado a raíz del incremento en el gasto corriente por rubros como transferencias y subsidios, materiales y suministros, así como servicios generales.

Para 2012, se observó un déficit en el balance financiero de 288.7 millones de pesos, que significó 15 por ciento de los ingresos totales, resultado que estuvo justificado porque el municipio consideraba la expectativa de recibir recursos importantes por concepto de aprovechamientos (aproximadamente 630.0 millones de pesos), dado la vía de créditos fiscales interpuestos a la empresa Teléfonos de México.

HR precisó que dichos créditos fiscales resultaron incobrables; sin embargo, el gobierno municipal sí realizó el nivel de erogación que consideraba en presupuesto, además de que se registraron disminuciones en lo cobrado por multas, multas de parquímetros, recargos y rezaigo de predial cobrado.

En el caso de los derechos se recibieron 13 por ciento más recursos por el cobro de servicios públicos (73.2 millones de pesos) y 25 por ciento más por autorizaciones y licencias (78.5 millones de pesos).

En los impuestos se recaudó 262.6 millones de pesos, a pesar de que durante este año no se realizó ajuste alguno sobre tarifas de predial ni actualización de la base catastral.

Por parte del gasto en 2012, se observó un incremento en 16.7 por ciento de

las erogaciones de gasto corriente, destacando el aumento en el rubro de costo financiero, que pasa de 25.4 millones de pesos a 49.6 millones de pesos.

Este incremento es producto principalmente por la contratación de créditos de corto plazo y por servicios generales, que crece casi 34 por ciento por el gasto en alumbrado público y proyectos y acciones extraordinarias del gobierno.

En cambio, HR observó que el gasto en inversión en este año se redujo. Por ejemplo, obra pública pasó a niveles de 525.3 millones de pesos, lo que representó 24 por ciento de los gastos totales.

De acuerdo con la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013, el municipio espera obtener un balance financiero equilibrado, a pesar de la reducción en 2.3 por ciento de los ingresos totales, en comparación con 2012.

HR destacó que las autoridades actuales están apostando a la aplicación de medidas para contener el gasto corriente (destacando la reducción de 77.4 por ciento en gastos de servicios generales, así como 68.7 en transferencias y subsidios).

Pero de igual forma se muestra un registro menor en la erogación de obra pública, que cae casi 52 por ciento.

Expuso que el gobierno capitalino no prevé contratar deuda adicional; sin embargo, para cubrir las obligaciones de los créditos vigentes, se tendrían que realizar amortizaciones por 181.6 millones de pesos.

Según HR Ratings, a pesar de las acciones implementadas para contención del gasto, se esperaría un resultado deficitario que podría oscilar en un déficit de 11.6 por ciento del ingreso total.

Al cierre de 2012, el municipio registró un nivel de deuda directa de 483.6 millones de pesos (justificado por dos créditos de largo plazo, que suman 363.6 millones de pesos y tres de corto plazo, que ascienden 120.0 millones de pesos).

Ahora ha iniciado un proceso de reestructura de su deuda total (incluyendo deuda bancaria de corto, largo plazos y algún saldo de proveedores), donde estima realizar la reestructura a un periodo de 20 años por un monto similar a los 300.0 millones de pesos. ☒